

Medio	La Segunda
Fecha	9-6-2014
Mención	Reforma educacional y aborto. Las “gestiones privadas” de jesuitas, S.S.C.C y Schoenstatt para ejercer influencia. Mención al Rector de la UAH.

Reforma educacional y aborto

Las «gestiones privadas» de jesuitas, SS.CC. y Schoenstatt para ejercer influencia

Mientras los primeros se reúnen una vez al mes con autoridades, las otras comunidades tienen encuentros anuales, sin embargo, ahora buscan hacer citas extraordinarias.



Aumenta el debate Entran evangélicos

Tal como se está movilizando la Iglesia Católica para influir en el debate público, las iglesias evangélicas también están organizando tertulias para intercambiar opiniones con autoridades del Gobierno y del Congreso.

Así lo afirmó el ex capellán de La Moneada, Alfred Cooper, miembro del Foro Pastoral Evangélico. "Sería bueno que

tuviéramos instancias de conversación para hablar de cambios que se quieren llevar adelante como la reforma educacional y el aborto".

En ese sentido, adelantó que tienen la intención de convocar a una reunión y en el breve plazo a los ministros Eyzaguirre y Pascual, "la idea es poder invitarlos a conversar".

El impacto de la reforma educacional y la eventual despenalización del aborto no sólo tiene movilizadas al Arzobispado de Santiago. Las comunidades religiosas católicas resolvieron entrar directamente a la discusión y para ello están sosteniendo y organizando encuentros con autoridades de Gobierno y del Parlamento.

Aunque el objetivo de los religiosos es conversar con todos los actores involucrados en los proyectos de ley que se debaten en el Congreso Nacional, existe especial interés en hablar con los ministros Nicolás Eyzaguirre (Educación) y Claudia Pascual (Sernam). Precisamente el titular del Mineduc es uno de los personeros que ha asistido a este tipo de reuniones.

En tanto, la Conferencia Episcopal mantiene su línea de invitar a expertos de manera habitual para que expongan a los obispos sobre distintos temas. Y pese a que existe mucho interés en conocer la posición de la ministra Pascual sobre el aborto, trascendió que no está previsto invitarla a conversar, porque esperan que la propia secretaria de Estado los convoque.

Nexos jesuitas

Sin lugar a dudas los «Jesuitas» son la comunidad de mayores vínculos con el mundo político. Parte importante de los parlamentarios y ministros pasó por las aulas del Colegio San Ignacio, como el titular de Defensa, Jorge Burgos.

Sin embargo, sus relaciones se extienden a otras figuras de la Nueva Mayoría aunque hayan recibido formación marista o laica, como la Presidenta Michelle Bachelet. De hecho la Mandataria y el ministro de Educación han acudido por separado a los llamados «martes Bellarmino». Por ejemplo el secretario de Estado fue el invitado de mayo y en la oportunidad respondió preguntas sobre la Reforma Educacional que le formularon estudiantes de la Compañía de Jesús. También intercambió opiniones con miembros de la comunidad, como el rector de la Universidad Alberto Hurtado, Fernando Montes, y el superior Jorge Costadoat, quien organiza este tipo de encuentros.

Desde hace más de 15 años, todos los meses los Jesuitas invitan a las más diversas personalidades intelectuales, religiosas, políticas, militares, de todos los sectores y tendencias. En la compañía señalaron que el objetivo es «tener una conversación franca sobre los principales problemas del país o del mundo» y agregan: «Para nosotros es muy importante estar bien informados y conocer de primera mano las cosas que se están discutiendo. Después de una hora y media de conversación, normalmente los invitados

se quedan a cenar con la reducida comunidad del centro Bellarmino», dice un alto representante de los jesuitas.

Los encuentros Schoenstatt

Una vez al año, el Instituto Secular de los Padres de Schoenstatt se reúne para analizar los temas que marcarán agenda y para ello siempre invitan a una personalidad del mundo político.

Generalmente los encuentros se hacen hacia fines de febrero y esta vez fue el turno del ex ministro secretario general de la Presidencia de Bachelet José Antonio Viera-Gallo. Trascendió que el político del Partido Socialista expuso en términos generales sobre el nuevo período de la Mandataria en La Moneda y habló de los tres pilares fundamentales de su Gobierno: Reforma Tributaria, educacional y constitucional.

El vice-superior de Schoenstatt, Eduardo Aguirre, explicó: «Una vez al año tenemos una jornada de padres para analizar lo que viene e invitamos a alguien que tenga que ver con un tema. Son encuentros privados».

Consultado frente a la posibilidad de que los «padres de Schoenstatt» realicen una reunión extraordinaria en los próximos meses para discutir sobre la reforma educacional y la despenalización del aborto dijo: «Sería posible, no hay nada agendado, pero sería interesante saber cómo se están planteando estos temas y tenemos un claro interés».

SS.CC. y su apuesta

Pese a que como congregación no cuentan con una instancia formal de diálogo con autoridades de Gobierno o del Parlamento, de manera ocasional invitan a un personero del mundo político. Así lo indicó el superior provincial de la Congregación de los Sagrados Corazones, Alex Viguera. «Solemos hacerlo, aunque no todos los años, en nuestras jornadas de Punta de Tralca, la última semana de enero. La última jornada invitamos al senador Francisco Chahuán y al ex presidente de la FEUC Diego Vela», indicó.

También destacó: «Es normal que cada jornada invitemos a políticos, científicos políticos, publicistas, artistas para hablar de realidad nacional. Eso también suele ocurrir en los encuentros zonales, que son mensuales en que se juntan las comunidades de Santiago».

Al interior de la congregación se admitió que hay mucho interés en sostener un encuentro privado con los ministros Eyzaguirre y Pascual, y no se descartó que se concrete en los próximos meses. También trascendió que el titular de Educación ha tenido contactos telefónicos con el ex capellán de La Moneda, Percival Cowley, a quien le transmitió que está dispuesto a asistir a una reunión con los SS.CC.

